



L'ORDRE DU
MÉRITE
NORD-CÔTIER INC

WWW.OMNC.ORG
INFO@OMNC.ORG

SOMMAIRE :

- Message du président
- Courrier électronique
- Je soutiens mon organisme
- Nos nouveaux membres
- Fierté fidélité
- Présidence d'honneur
- Nos chers disparus

À VOTRE AGENDA:

La prochaine
assemblée
générale
annuelle
de
L'OMNC
aura lieu

le samedi
19 octobre 2024
Endroit à
déterminer

C O m M u N i C

V O L . 4 1 . N O 1

A V R I L 2 0 2 4

Message du président 41^e Investiture (1981-2024)

Bonjour chers membres de L'Ordre,



Depuis sa fondation en 1981, L'Ordre du Mérite Nord-Côtier s'est toujours fait un devoir d'accueillir dans ses rangs, lors d'une cérémonie solennelle d'investiture,

les bénévoles qui se sont dévoués particulièrement pour leurs concitoyens dans les différents domaines de la vie nord-côtière.

C'est avec plaisir que nous vous invitons à assister à la **41^e investiture**, le **2 juin** prochain. Cette journée se déroulera sous la présidence d'honneur de **monsieur Jean-Edmond Boudreault**.

Lors de cette cérémonie d'investiture, nous aurons l'honneur d'accueillir quatre nouveaux membres et deux organismes et un à titre posthume. Votre participation à cet événement serait grandement appréciée. Nous profiterons de cette occasion pour remercier ces bénévoles de leur généreuse contribution au bien-être de leur communauté.

Nous vous joignons le programme du déroulement de la journée. Veuillez prendre note que **la cérémonie d'investiture de 13h30 à la Salle Jean-Marc-Dion est gratuite pour tous**. Vous pouvez inviter vos parents et amis; ils sont les bienvenus. Nous souhaitons vous y retrouver en grand nombre pour encourager et soutenir nos nouveaux membres. Le programme de la cérémonie vous sera remis à l'accueil.

Concernant le banquet de L'OMNC, qui aura lieu à l'hôtel Sept-Îles, les nouveaux membres ont jusqu'au **24 mai** pour réserver les billets de leurs invités, au coût de **55 \$**, auprès de madame **Sandra Jomphe** au **418 965-2124** (vous pouvez laisser votre message sur le répondeur). Il est possible de réserver une table pour vous et vos invités. Les billets doivent être payés avant le 24 mai. Merci à l'avance pour votre bonne collaboration. Que cette belle journée vous apporte plein de bonheur!

Pier Gilbert, président



Mise à jour d'adresses de courriel des membres



Dans le but éventuel de vous rejoindre par courriel, nous aimerions que ceux et celles qui ont changé d'adresse postale ou qui ont une adresse récente de courriel, confirment celle-ci à : info@omnc.org ou se rendent sur notre site Internet www.omnc.org à la section « nous rejoindre » et de remplir les informations requises.



Je soutiens mon organisme...

Pour soutenir financièrement L'Ordre du Mérite Nord-Côtier dans la reconnaissance de bénévoles nord-côtiers, rendez-vous sur notre site Internet: www.omnc.org à la section à votre service (PayPal) ou via par la poste.

*** Votre contribution serait très appréciée. ***

NOS NOUVEAUX MEMBRES ANNÉE 2024

Monsieur Marcel Bourque de Baie-Johan-Beetz Pour son implication dans les domaines communautaire et culturel.

Monsieur Alain Malouin de Port-Menier Pour son implication dans les domaines communautaire, social, sportif et économique.

Madame Chantal Pitt de Sept-Îles Pour son implication dans les domaines communautaire, culturel, social et économique.

Monsieur Pierre Rouxel de Sept-Îles Pour son implication dans le domaine culturel.

Certificats d'honneur et de mérite

Club de Ski de Fond et de Raquette Rapido.

Pour sa contribution à promouvoir la pratique de sports en plein air, en particulier le ski de fond et la raquette. À organiser des activités sociales et sportives et à assurer les intérêts de ses membres.

Domaines social et sportif.

Société d'Horticulture de Sept-Îles

Pour sa contribution à promouvoir l'embellissement et l'aménagement paysager, favoriser l'accessibilité au jardinage et à l'horticulture sous toutes ses formes et faciliter l'échange d'informations horticoles.

Domaines communautaire et social.

Posthume

Madame Nicole Lessard de Natashquan Pour son implication dans les domaines communautaire, social, culturel et communication.



**BRAVO ET FÉLICITATIONS
À TOUS NOS**



Fierté et Fidélité

Depuis sa fondation en 1981, L'Ordre du Mérite Nord-Côtier honore des femmes et des hommes fiers de leur appartenance à la Côte-Nord et qui fidèlement ont contribué à son développement ainsi qu'à l'amélioration du bien-être de sa population.



*Un grand
Merci à notre
jury et à nos
rédacteurs
pour leur
précieuse
collaboration*



OFFRE-DISPONIBLE
Hébergement-Investiture
Hôtel Sept-Îles
451, Avenue Arnaud
Sept-Îles, QC
418 962-2581
149,00 \$ + taxes /
nuitée
Mention: OMNC

Le 2 juin prochain, à la salle de spectacle de Sept-Îles, Monsieur Jean-Edmond Boudreault présidera la 41^e investiture de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier.

Jean-Edmond Boudreault naît à Sept-Îles le 8 août 1949. Depuis maintenant plus de 50 années (2023) celui-ci est marié à Linda Levasseur. De leur couple naît deux filles Josée et Annie qui leurs ont donné cinq petits-enfants: Philippe, Elyse, Maryane, Charlotte et Sophie.

Son emploi à titre de mécanicien à la compagnie (QNSL). Lors de sa retraite en 2002, il occupait le poste de superviseur à l'entretien pour les équipements et en santé et sécurité. Il fut aussi pendant plusieurs années vice-président de sa section locale du syndicat des Métallos. Ceux qui le connaissent bien savent comment son implication tant localement que provincialement fût entière toute sa vie et cela se continue. Bourreau de travail, il recherche sans cesse la perfection dans tout ce qu'il entreprend et ce peut importe le domaine d'implication qu'il soit sportif, culturel ou social. Il fut directeur et représentant régional pour la Brasserie Okeefe.



Son engagement c'est manifesté pour beaucoup auprès des jeunes, Après avoir été lui-même joueur de baseball et balle-molle, son entraîneur à l'époque M. Conrad Parent lui suggère de s'impliquer au niveau de l'arbitrage pour un an ou deux qui s'étirera plutôt sur des dizaines d'années.

L'association régionale du baseball par l'entremise de son président M. Lorenzo Labrecque que son acharnement au travail pourra à sa demande servir à structurer efficacement les activités régionales, ce en insistant sur l'aspect des relations humaines pour conclure sur une association puissante et stable dont les aboutissements se vivent encore aujourd'hui. Baseball Québec récompense son implication à la cause Régionale en l'an 2000 en le nommant bénévole de l'année, suite à son travail comme responsable de la formation et supervision des officiels.

Parallèlement, Jean-Edmond s'est aussi impliqué dans le hockey tant local que régional à titre de superviseur des arbitres fédérés sur la Côte-Nord et le Saguenay/Lac St-Jean. Travail remarqué, car il est choisi pour être membre de comité Néron sur la violence au hockey qui produit son livre blanc sur le sujet. Plusieurs des recommandations de 1978 orientent encore Hockey Québec dans ses règlements de tous les jours. Il fut sélectionné comme arbitre lors des championnats provinciaux Junior B dont l'un eut lieu à Sept-Îles et ceux du hockey mineur à différents endroits dans la province et ce entre 1976 et 1992.

La Fédération Québécoise du hockey sur glace (FQHG) en fit son vice président de 1987 à 1991 et de 1991 à 1998 avec la responsabilité de la discipline dans sa région ainsi que lors de tournois (Tournoi international Fer-O)

Le 3 juin 2001, les vingt-neuf années de bénévolat de Jean-Edmond furent reconnus par l'intronisation de ce dernier à titre de membre de l'Ordre du Mérite Nord-Côtier (OMNC) avec remise du certificat et médaille de l'ordre.

Soulignons de plus la responsabilité de la discipline du baseball lors de la tenue des Jeux du Québec en 2007 à Sept-Îles. Il fut aussi organisateur responsables lors des championnats Provinciaux de division Bantam B tenue à Sept-Îles en 2009.

Bénévole il le fut aussi de façon sociale ou communautaire ou culturel, soit comme membre ou responsable en chef. Une liste longue de 22 organisations pour bien comprendre et situé l'extrémité du travail accompli.

Pour toutes ses activités bénévoles dans son milieu et son engagement efficace et total, le travail incommensurable accompli mérite amplement d'être souligné à titre de président d'honneur lors de l'intronisation des nouveaux membres à l'édition 2024 de l'ordre du Mérite Nord-Côtier.

(Nord-Côtier comme pas un) (Nord-Côtier comme peu le furent)





Nos Chers Défunts



Madame Danielle Duguay

Madame Duguay fut intronisée le 4 juin 2017. Elle est native de Baie-Trinité, benjamine d'une famille de 4 enfants. Celle-ci a débuté en enseignement à Baie-Comeau en 1968 au niveau primaire.

En demeurant près du centre sportif Henry-Leonard, elle a initié ses enfants au patinage et au hockey, tout en rendant service aux comités concernés. Entre 1985 et 2001, elle est nommée responsable de la catégorie atome au sein de l'AHMBC. En plus, elle cumule le poste de secrétaire et responsable du financement du tournoi. Elle accepte aussi le poste de présidente de la ligue de développement régionale de la catégorie double-lettre. De plus, elle devint la première femme à occuper un tel poste au Canada.

En 1990 à 2000, elle occupe la vice-présidence et la présidence du tournoi de hockey mineur de Baie-Comeau. Pour souligner sa grande implication, en 2001, elle fut intronisée au temple de la renommée de Hockey-Québec. En 1989, elle forme un nouveau couple avec M Allen Morissette qui fut également un grand bénévole au sein de la municipalité et de la région Côte-Nord.

Madame Duguay aura marqué la Ville de Baie-Comeau par sa grande implication au sein de hockey mineur et autres activités. Elle nous a quittée le 9 avril 2024.

Monsieur Jean-Marie Fournier

Monsieur Fournier fut intronisé le 1 juin 2003. Il est natif de Saint-Alexis de Matapédia. On retrouve une belle famille de 12 enfants. En 1955, il se retrouve à Baie-Comeau pour y occuper un emploi à la Cie QNSPaper. Son bénévolat débute en 1960, il joint les rangs de la Garde paroissiale de la Cathédrale où il sera bénévole pour l'église et la communauté. Il consacre 10 ans pour servir aux offices religieux et autres activités.

Durant plus de 25 ans, il sera bénévole au Centre N.A. Labrie (personnes du troisième âge). En 1992, il s'implique au Centre de bénévolat de Manicouagan. Et cela se continue, il joint le Mouvement Scout en 1997. Il sera responsable des Retrouvailles du 60^{ème} anniversaire de la Côte-Nord. On épouse et lui auront confectionné plus de 400 foulards pour les participants.

On le retrouve au sein de différentes organisations tel que le comptoir alimentaire L'Escale, La Vallée des Roseaux (malades cancéreux) pour la rénovation de la bâtisse. Il fera partie de l'équipe d'assistance aux mourants.

Son implication pour la communauté de Baie-Comeau restera dans la mémoire collective.

Il nous a quitté le 20 mars 2024.

Monsieur Brian Mulroney

Monsieur Mulroney fut intronisé le 1 juin 1986. Il est natif de Baie-Comeau. Ce fils d'immigrant irlandais laissait entrevoir dès son âge sa passion pour les communications. Dès l'âge de 10 ans, il gagne un concours oratoire à son école. Quelques années plus tard, il fut soliste pour la pièce « Mary Schmonn sisters »

Un jour une personne lui demanda sur une scène, que veux-tu devenir plus tard? Il répondit sans hésiter « Premier ministre du Canada », assez précis pour un plan de carrière. Il poursuit ses études au N.B et en Nouvelle-Écosse. Il complète le tout à L'Université Laval en étude du droit.

Ses aptitudes exceptionnelles lui permettent de se retrouver dans une importante Étude où il fut remarqué dès ses débuts. On le retrouve au sein de la Commission Cliche pour mener une enquête sur la violence dans l'industrie de la construction au Québec.

En 1973, il se porte candidat au leadership du parti Progressiste-conservateur. La même année, il accède au poste de vice-président de la Cie minière Iron. Ore du Canada. Il devint président l'année suivante.

En juin 1983, il est élu chef du parti et devient chef de l'opposition à la chambre des Communes. Tout se déroule vite, en septembre 1984, le p'tit gars de Baie-Comeau et de la Côte-Nord est élu député de Manicouagan et devenait le très honorable Brian Mulroney, premier ministre du Canada.

Voici quelques réalisations de M Mulroney au fil des années.

-En 1985, il défend la liberté des Sud-Africains en imposant des sanctions.

- En 2014, il est nommé président du conseil d'administration de Québecor jusqu'à son décès.

-1984, après s'être prononcé contre le libre-échange, il accepte l'entente avec les États-Unis.

-En 1994, l'entente sera élargie avec le Mexique et s'appellera ALÉNA.

-Il laisse également sa marque avec la privatisation de plusieurs sociétés d'État dont Canadair, Air Canada, Petro-Canada, Télé-globe et le Canadien National.

-Une décision impopulaire fut la Création de la TPS. Cependant, les experts estiment que ce fut une bonne décision, puisque cela a permis au Gouvernement de renflouer ses coffres.

-il fut de plus un acteur important sur la question en matière d'environnement.

À tout égard, il aura laissé sa marque tant sur la scène régionale, provinciale et internationale. Pour Baie-Comeau et la région Côte-Nord, il restera gravé dans la mémoire de toutes les générations.



POUR TANT DE DÉVOUEMENT, CES PERSONNES MÉRITENT
LA MÉDAILLE DU REPOS ÉTERNEL.

